

## WORKSHOP *E-FILING* WAJIB PAJAK ORANG PRIBADI SERTA WAJIB PAJAK BADAN DI SMA SIATAS BARITA TARUTUNG

Renika Hasibuan <sup>1)</sup>, Rolita C. Purba <sup>2)</sup>, <sup>3)</sup> Owen De Pinto Simanjuntak

<sup>1,2,3)</sup> Program Studi Akuntansi

Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial, Universitas Sari Mutiara Indonesia, Indonesia

Email : [renikahasibuan2016@gmail.com](mailto:renikahasibuan2016@gmail.com)

### ABSTRAK

Wajib Pajak diharuskan memiliki *e-FIN* sebelum dapat menyampaikan SPT atau pemberitahuan perpanjangan SPT Tahunan secara *e-Filing*. Untuk memperoleh *e-FIN*, bagi Wajib Pajak yang akan menyampaikan SPT secara *e-Filing* melalui website Direktorat Jenderal Pajak dapat mengajukan permohonan *e-FIN* ke KPP terdekat, sedangkan bagi bagi Wajib Pajak yang akan menyampaikan SPT secara *e-Filing* melalui ASP harus mengajukan permohonan *e-FIN* ke KPP tempat Wajib Pajak terdaftar. Tujuan dan manfaat dari pengabdian masyarakat ini yaitu para Siswa harus mengerti bagaimana *e-filling* untuk wajib pajak orang pribadi serta wajib pajak badan. Penyebarluasan informasi tentang *e-filling* untuk wajib pajak orang pribadi serta wajib pajak badan sangatlah bermanfaat untuk Para Siswa *eFiling* pajak online karena akan memudahkan wajib pajak lapor SPT tanpa harus datang dan antri lagi di KPP. Pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat yang dilaksanakan pada siswa Sekolah SMA Siatas Barita Tarutung dapat diberikan beberapa kesimpulan sebagai berikut yaitu (1) Para peserta mampu memahami hal tentang Wajib Pajak Orang Pribadi dan Wajib Pajak Badan (2) Peserta mampu menggunakan aplikasi *e-Filing* Pajak Online Secara Gratis.

**Kata Kunci : *E-Filling*, Nomor Pokok Wajib Pajak, Wajib Pajak Badan**

### ABSTRACT

*Taxpayers are required to have e-FIN before they can submit SPT or notification of extension of Annual SPT by e-Filing. To obtain e-FIN, taxpayers who wish to submit their SPT by e-Filing through the Directorate General of Taxes website can apply for e-FIN to the nearest KPP, while for Taxpayers who wish to submit SPT by e-Filing via ASP must submit an application e-FIN to KPP where the Taxpayer is registered. The purpose and benefits of this community service are that students must understand how e-filling is for individual taxpayers and corporate taxpayers. Dissemination of information about e-filling for individual taxpayers and corporate taxpayers is very useful for online tax e-Filing Students because it will make it easier for taxpayers to report their SPT without having to come and queue again at the KPP. The implementation of community service activities carried out for Siatas Barita Tarutung High School students can be given the following conclusions, namely (1) Participants are able to understand things that must be known before filing corporate tax and (2) Participants are able to be able to use the Online Tax e-Filing application Free.*

**Keywords: *E-Filing*, Taxpayer Identification Number, Corporate Taxpayer**

### PENDAHULUAN

*E-Filing* adalah salah satu cara penyampaian SPT secara elektronik yang dapat dilakukan melalui *website* Direktorat Jenderal Pajak ([www.pajak.go.id](http://www.pajak.go.id)) atau *website* Penyalur SPT

Elektronik. e-filing pajak adalah cara penyampaian SPT atau pemberitahuan perpanjangan SPT Tahunan yang dilakukan secara *online* dan *real-time* melalui *website* e-filing pajak DJP Online atau aplikasi yang disediakan ASP (*Application Service Provider* / Penyedia Jasa Aplikasi) pajak.

Untuk menyampaikan SPT atau pemberitahuan perpanjangan SPT Tahunan menggunakan e-Filing, Wajib Pajak dapat:

1. Mengunjungi *website* Direktorat Jenderal Pajak ([www.pajak.go.id](http://www.pajak.go.id)) dan klik pada icon *e-Filing* atau langsung mengunjungi alamat [efiling.pajak.go.id](http://efiling.pajak.go.id); atau
2. Mengunjungi halaman Penyalur SPT Elektronik yang telah ditunjuk oleh Direktorat Jenderal Pajak, yaitu:
  - <http://www.pajakku.com>
  - <http://www.laporpajak.com>
  - <http://www.spt.co.id>
  - <http://www.online-pajak.com>
3. Surat Pemberitahuan (SPT) Tahunan Pajak Penghasilan (PPh) Badan yang dipergunakan untuk melaporkan Pajak Penghasilan bagi Badan Usaha. Formulir ini berlaku untuk Tahun Pajak 2014 dan dan seterusnya. Biasa disebut dengan Formulir 1771.
4. Formulir ini telah sesuai sebagaimana tercantum dalam Peraturan Direktur Jenderal Pajak Nomor PER-19/PJ/2014 tentang Perubahan Kedua Atas Peraturan Direktur Jenderal Pajak Nomor PER-34/PJ/2010 Tentang Bentuk Formulir Surat Pemberitahuan Tahunan Pajak Penghasilan Wajib Pajak Orang Pribadi Dan Wajib Pajak Badan Beserta Petunjuk Pengisiannya.

Formulir ini digunakan untuk pengisian SPT Tahunan Pajak Penghasilan Wajib Pajak Orang Pribadi Tahun Pajak 2016. SPT Tahunan PPh Orang Pribadi Sederhana Tahun Pajak 2016 (Formulir 1770S PDF Isian) diperuntukkan bagi Wajib Pajak Orang Pribadi yang melakukan kegiatan usaha/ pekerjaan bebas, memperoleh penghasilan dari satu atau lebih pemberi kerja, memperoleh penghasilan yang dikenai Pajak Penghasilan (PPh) Final dan/atau bersifat Final, dan/atau memperoleh penghasilan dalam negeri lainnya/luar negeri. Sehubungan dengan telah ditetapkannya Peraturan Menteri Keuangan Nomor 101/PMK.010/2016 tentang Penyesuaian Besarnya Penghasilan Tidak Kena Pajak (PTKP) yang berlaku pada Tahun Pajak 2016, telah dilakukan penyesuaian formulir template Surat Pemberitahuan (SPT) Tahunan Pajak Penghasilan (PPh) untuk Tahun Pajak 2016.

Selanjutnya, untuk melakukan e-filing pajak badan, wajib pajak harus menggunakan aplikasi dari ASP yang sudah diakui dan disahkan DJP. OnlinePajak adalah penyedia aplikasi e-

filing pajak dan e-SPT alternatif berbasis *online* yang telah disahkan Direktorat Jenderal Pajak (DJP) dengan Surat Keputusan Nomor KEP-193/PJ/2015. OnlinePajak memberikan banyak manfaat e-filing pajak yang mempermudah wajib pajak badan dalam hitung, setor dan lapor pajak serta mengelola administrasi perusahaan dalam satu aplikasi terpadu.

## **ANALISIS SITUASIONAL**

Wajib Pajak diharuskan memiliki *e-FIN* sebelum dapat menyampaikan SPT atau pemberitahuan perpanjangan SPT Tahunan secara *e-Filing*. Untuk memperoleh e-FIN, bagi Wajib Pajak yang akan menyampaikan SPT secara e-Filing melalui website Direktorat Jenderal Pajak dapat mengajukan permohonan *e-FIN* ke KPP terdekat, sedangkan bagi Wajib Pajak yang akan menyampaikan SPT secara e-Filing melalui ASP harus mengajukan permohonan *e-FIN* ke KPP tempat Wajib Pajak terdaftar.

Pengabdian yang dilakukan penulis sebagai Tri Dharma Perguruan Tinggi menuntun penulis melakukan pelatihan tentang Workshop *e-filling* Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan di SMA Siatas Barita Tarutung. Pengabdian yang dilakukan melibatkan siswa-siswa SMA Siatas Barita sebagai sasaran objek karena penulis berharap siswa-siswa SMA Siatas Barita Tarutung mengerti akan pentingnya wajib pajak.

Untuk menyampaikan SPT atau pemberitahuan perpanjangan SPT Tahunan menggunakan e-Filing, Wajib Pajak dapat:

1. Mengunjungi *website* Direktorat Jenderal Pajak ([www.pajak.go.id](http://www.pajak.go.id)) dan klik pada icon *e-Filing* atau langsung mengunjungi alamat [efiling.pajak.go.id](http://efiling.pajak.go.id); atau
2. Mengunjungi halaman Penyalur SPT Elektronik yang telah ditunjuk oleh Direktorat Jenderal Pajak, yaitu: <http://www.pajakku.com>, <http://www.laporpajak.com>, <http://www.spt.co.id>, <http://www.online-pajak.com>

Pengabdian yang dilakukan di SMA Siatas Barita Tarutung berjalan dengan lancar dilihat dari keikut serta para siswa. Rasa ingin tahu dicerminkan pada banyak pertanyaan yang muncul dari para peserta yang harus dijawab oleh narasumber. Kegiatan yang berjalan selama satu hari menurut para peserta belum cukup maka dimungkinkan akan dilakukan untuk masa yang akan datang.

## **METODE PELAKSANAAN**

Metode yang digunakan dalam Workshop *E-Filling* Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan Di SMA Siatas Barita Tarutung adalah metode ceramah serta tanya-jawab.

**METODE EVALUASI**

Evaluasi dilakukan pada akhir sesi kegiatan. Evaluasi diberikan dengan mengumpulkan data yang diperoleh dari masing-masing kegiatan melalui penyebaran kuesioner ke seluruh peserta workshop.

**HASIL KEGIATAN**

Adapun hasil kegiatan adalah sebagai berikut :

**Tabel 1 : Hasil Pencapaian Akhir**

Unsur	Pra Sosialisasi	Pasca Sosialisasi	Uraian	Persentase (%)
Workshop <i>E-Filling</i> Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan	Belum memahami dengan baik tentang <i>E-Filling</i> Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan	Memahami dengan baik tentang <i>E-Filling</i> Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan secara teori maupun praktik	Memberikan pengetahuan tentang <i>E-Filling</i> Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan	100

**PEMBAHASAN**

Secara keseluruhan kegiatan berjalan dengan baik sesuai dengan perencanaan. Semua pihak dapat bekerjasama dengan baik. Banyak hal positif yang ditanamkan dalam kegiatan ini. Salah satunya pemahaman terkait *e-filling* Wajib Pajak Orang Pribadi dan Wajib Pajak Badan dalam meningkatkan pelaporan pajak. Pelaksanaan kegiatan berlangsung cukup interaktif ditandai dengan banyaknya peserta yang aktif bertanya. Pelaksanaan secara umum berjalan dengan lancar dengan dukungan terutama dari pihak SMA Siatas Barita Tarutung. Berdasarkan kegiatan pengabdian yang telah dilakukan, diperoleh hasil sebagai berikut yaitu :

- a) Peserta semakin memahami arti penting *E-Filling* Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan.
- b) Peserta memahami tentang manfaat dari melaporkan *E-Filling* Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan.
- c) Peserta dengan melakukan pelatihan literasi informasi terkait wirausaha mendapatkan bekal untuk melaporkan SPT Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan.

## **KESIMPULAN**

Adapun kesimpulan dari pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah dengan mengadakan kegiatan Workshop *E-Filing* Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan memberikan dampak yang positif bagi para peserta. Dimana peserta memperoleh pembelajaran dan pengalaman yang menyenangkan tentang Workshop *E-Filing* Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan dalam meningkatkan motivasi untuk melaporkan pajaknya. Dimana sebelumnya para peserta belum memahamai dengan baik tentang *E-Filing* Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib Pajak Badan secara teori maupun praktik. Setelah mengikuti kegaitan workshop para peserta mampu memahami tentang *E-Filing* Untuk Wajib Pajak Orang Pribadi Serta Wajib dalam melaporkan pajaknya. Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat yang diselenggarakan oleh tim pelaksana menjadi sarana terjalinnya hubungan yang erat antara Universitas Sari Mutiara Indonesia dengan SMA Siatas Barita Tarutung.

## **UCAPAN TERIMAKASIH**

Kami dari Tim Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) mengucapkan terima kasih kepada SMA Siatas Barita Tarutung yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran mendukung kami dalam melaksanakan kegiatan PKM sebagai salah satu Tri Dharma di Perguruan Tinggi.

## **DAFTAR PUSTAKA**

<https://www.online-pajak.com/id/efiling-pajak-online>

(diakses pada 21 April 2020, Pk. 16.33Wib)

<http://www.pajak.go.id/content/penyampaian-surat-pemberitahuan-online-efiling>

(diakses pada 21 April 2020, Pk. 16.33Wib)

<http://www.pajak.go.id/aplikasi-perpajakan>

(diakses pada 21 April 2020, Pk. 16.33Wib)

<https://www.online-pajak.com/id/spt-surat-pemberitahuan>

(diakses pada 21 April 2020, Pk. 16.33Wib)